



南薩少年自然の家通信

令和5年5月発行 第41号

わたしたちの願い
篤き志 強い体 広い心

子どもたちのリアルな体験活動の推進

所長 中原 明美

令和5年度がスタートしました。

当所は、平成元年に開所し、今年で35年目になります。昨年度は、3万5,930人の方々に利用いただき、開所以来の利用者数が累計180万人を達成しました。5月8日の新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付け変更に伴い、当所においても県の方針や地域の実情に応じて、感染対策の見直しを行い、基本的感染対策を自主的に継続して取り組んでいます。

今年度も当所では、様々な体験活動を通して、「広い心、強い体、篤き志」を備えた未来を担う青少年の育成を図るため、「わくわく入所 まんぞく退所」を合言葉に、充実した施設運営に努めてまいります。また、生涯学習の場として、広く県民に親しまれ、活用される施設づくりに努めてまいります。

コロナ禍で、子どもたちのリアルな体験不足に拍車がかかる中、当所の利用促進を図るため、大型連休中に吹上浜砂の祭典や吹上浜海浜公園春まつり等に体験活動ブースを出展させていただきました。このような体験活動に参加する子どもの数が増加し、更に体験活動が充実することで子どもたちに「社会を生き抜く力」として必要な非認知能力（自己肯定感、自律性、協調性、積極性等）が育成されると考えております。

今後も変化のスピードが加速度を増し、複雑で予測困難な社会の中、県内の青少年社会教育施設における体験活動は、人づくりの“原点”であるとの認識の下、地域の特色を生かし、発達の段階に応じた意図的・効果的な体験活動を推進してまいります。当所では、研修生が実際に関わっていく「リアルな体験活動」のすばらしさを通して、感じ学ぶことができるように、「チーム鹿南少」で職員一丸となり取り組んでまいります。皆さまのお越しを心からお待ちしております。

南薩少年自然の家の自然（植物編）

月桂樹

月桂樹は、その香りのよさから香草として使われたり、花言葉（「栄光」「勝利」「榮譽」）から記念植樹の樹木として選ばれたりしてきました。当所にも、開所記念として植樹された月桂樹が、つどいの広場にあります。月桂樹の芽吹きとともに、緑が映える季節となりました。機会がありましたらぜひご覧ください。



ブース出展

※ PTA 活動や家庭教育学級におけるクラフト活動等の出前事業も行っています。南薩少年自然の家までお気軽にご相談ください。

北薩広域公園春祭り(5/3)、吹上浜砂の祭典(5/3~5/5)、吹上浜海浜公園春まつり2023(5/4)、青少年研修センター(5/5)で体験活動のブースを出展しました。木ホルダー、どんぐりストラップ、シェルリース作り及びニュースポーツ体験に多くの方が夢中になって取り組みました。今後も様々なイベントでブース出展を予定しています。たくさんのご参加をお待ちしています。

オープナー 開催!

※ 鹿児島国際大学の学生がボランティアとして活躍しました。

4月30日(日)に「なんさつオープナー」を開催しました。当日は1200人以上の方々に参加いただき、子どもたちの賑やかな声が一日中響いていました。また、認定こども園加世田幼児園の園児による発表もあり、会場が華やかな雰囲気になりました。



わたあめを作りました!



丸太切りは大変!



会場を盛り上げました!



ミニサンドボトル完成!

6・7・8月の主催事業

※ 詳細につきましては、南薩少年自然の家ホームページ等でご確認ください。

期日	事業名	対象・募集定員
6月24日(土)	みんなひとつべ! ふれあいなんさつ①	支援の必要な児童・生徒とその保護者 10家族 30人程度
7月22日(土)~ 7月23日(日)	なんさつわんぱく探検隊	小学3・4年生 30人程度
8月9日(水)~ 8月12日(土)	チャレンジ南薩探検隊	小学5年生~中学生 25人程度
8月11日(金)	なんさつの星空観望会 夏	どなたでも 100人程度

〈問い合わせ先〉 県立南薩少年自然の家

〒899-3404 南さつま市金峰町高橋 3252

(電話) 0993-77-2500 (FAX) 0993-77-1929

(ホームページ) <http://www.pref.kagoshima.jp/kikan/nansatsu/>



「ベガちゃん」



ホームページ

(南薩少年自然の家マスコット)